



Beschluss des Fahrradstraßenkonzeptes Beckum

Federführung: Fachbereich Stadtentwicklung

Beteiligungen: Fachbereich Finanzen und Beteiligungen
Fachbereich Recht, Sicherheit und Ordnung
Fachbereich Umwelt und Bauen

Auskunft erteilt: Herr Denkert | 02521 29-6000 | denkert.u@beckum.de

Beratungsfolge:

Ausschuss für Stadtentwicklung

02.09.2025 Beratung

Rat der Stadt Beckum

16.09.2025 Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Sachentscheidung

Das als Anlage zur Vorlage beigefügte Fahrradstraßenkonzept Beckum wird beschlossen.

Kosten/Folgekosten

Durch die Vorbereitung, Entwicklung und Durchführung des Konzeptes entstehen Personal- und Sachkosten, die dem laufenden Verwaltungsbetrieb zuzuordnen sind.

Finanzierung

Es entstehen keine zusätzlichen Kosten für den Haushalt der Stadt Beckum.

Erläuterungen:

In der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung am 24.06.2025 wurde der Zwischenstand des Fahrradstraßenkonzeptes Beckum vorgestellt (vergleiche Vorlage 2025/0176 und Niederschrift zur Sitzung).

Wie in der Ausschusssitzung seitens der Verwaltung zugesagt, wurde das verschriftlichte Konzept der Politik am 24.07.2025 zur Verfügung gestellt. Bis zum Vorlagenschluss am 19.08.2025 sind keine Anmerkungen oder Rückfragen bei der Verwaltung eingegangen. Inhaltlich haben sich daher im Fahrradstraßenkonzept Beckum keine Änderungen zu der Version vom 24.07.2025 mehr ergeben. Rein redaktionell wurden wenige Passagen angepasst.

Entsprechend der Diskussion zum Fahrradstraßenkonzept in der Ausschusssitzung vom 24.06.2025 wurden die Straßen Clemens-August-Straße und Südstraße nun in die Priorisierung „Langfristige Umsetzung“ mitaufgenommen.

Die Umsetzung der im Fahrradstraßenkonzept Beckum vorgeschlagenen Maßnahmen soll mit der Planung des „Umsetzungspakets 1“ (Am Volkspark, Everkeweg, Ostwall) im Jahr 2026 beginnen.

Unter dem Vorbehalt der Bereitstellung von Haushalts- und Fördermitteln wird die Einrichtung der Fahrradstraßen des „Umsetzungspakets 1“ im Jahr 2027/2028 angestrebt. In den darauffolgenden Jahren sollen schrittweise die weiteren Umsetzungspakete geplant und durchgeführt werden. Die Finanzierung der Planung und Umsetzung der einzelnen Fahrradstraßen soll innerhalb der Haushaltsplanberatungen der jeweiligen Haushaltsjahre entschieden werden.

Im Jahr 2030 sollen die bis dahin gewonnenen Erkenntnisse und Ergebnisse des Fahrradstraßenkonzeptes evaluiert werden. Es ist angedacht, auf Grundlage dieser Evaluation das Fahrradstraßenkonzept Beckum fortzuschreiben.

Anlage(n):

Fahrradstraßenkonzept Beckum